

# PARQUE ARQUEOLÓGICO DE ALARCOS

Alarcos fue escenario de una de las batallas más significativas de la Edad Media peninsular

## Los restos hallados, con motivo de la Batalla de Alarcos, hace que se le considere un conjunto único en Europa

### Una ocupación que data de la Edad del Bronce

Alarcos constituye en la actualidad uno de los conjuntos arqueológicos más espectaculares de la Región, no sólo por su extensión de 33 hectáreas de espacio intramuros sino también por la importancia de sus restos ibéricos y medievales.

Los vestigios arqueológicos evidencian la ocupación humana del cerro desde la Edad del Bronce hasta la Plena Edad Media, con un largo periodo intermedio de despoblación en épocas romana y visigoda.

Los trabajos de excavación y restauración que se vienen realizando en el Parque Arqueológico de Alarcos desde 1984 han permitido recuperar un sector de la trama urbana de la ciudad ibérica, así como buena parte de la muralla y del castillo medieval. Además, Alarcos fue escenario de una de las batallas más significati-

**E**l yacimiento arqueológico de Alarcos se encuentra situado en el centro de la provincia de Ciudad Real a ocho km de la capital y a tres km del municipio de Poblete. El cerro se eleva unos 100 m sobre el río Guadiana, controlando el único vado que presenta el río en esta zona. Esta posición le permite el control de las rutas que han cruzado históricamente la Región de Este a Oeste y de Norte a Sur. Dentro del Parque Arqueológico también se incluye la ciudad islámica de Calatrava la Vieja, situada cerca del municipio de Carrión de Calatrava y junto al Parque Nacional de las Tablas de Daimiel.

El Parque Arqueológico de Alarcos tiene una superficie de 2.488 ha en los términos municipales de Ciudad Real y Poblete. El yacimiento permite desarrollar estudios desde la Prehistoria hasta la época contemporánea, dado que allí se han encontrado restos referentes a la Edad del Bronce, Hierro, Edad Media, Moderna y Contemporánea. Los vestigios más importantes que pueden visitarse en el Parque son los correspondientes al mundo ibérico (restos del poblado ibérico y santuario) y a la época medieval (restos de ciudad medieval amurallada, castillo-fortaleza y ermita de los siglos XIII y XIV), así como el Sitio Histórico de la Batalla de Alarcos.

El 20 de julio de 2003, José María Barreda, entonces vicepresidente de Castilla-La Mancha y actual presidente regional, inauguró el Parque Arqueológico de Alarcos, siendo así el tercer parque arqueológico que se abría en la Región. Recientemente, el 16 de marzo, se constituyó la Junta Asesora de este Parque y el Centro de Interpretación de Calatrava la Vieja, todavía en construcción, estará finalizado en breve.

vas de la Edad Media peninsular: la que enfrentó a cristianos y almohades en 1195, cuyos restos, descubiertos ahora, for-

man un conjunto de armas único.

Desde su creación en 2003, los dos yacimientos que

componen el Parque Arqueológico de Alarcos, Alarcos y Calatrava la Vieja, han recibido cerca de 100.000 visitantes